

París, 31 de octubre de 1972.

Excelentísimo Señor  
Salvador ALLENDE  
Presidente de la República  
SANTIAGO DE CHILE

Mi querido Presidente:

Creo necesario enviarte un memorándum que ha preparado la Agencia France-Presse en relación con el manifiesto de un supuesto "frente de liberación" con el que declaran haber sido sorprendidos en París y haberlo difundido por error a Chile.

A juzgar por la fotocopia del sobre y del comunicado, creo que el incidente fue cuidadosamente preparado y que sin duda es obra de la CIA o de la derecha chilena. La A.F.P. me asegura que fue transmitido a Santiago por inadvertencia y que fue anulado de inmediato.

En todo caso, me parece claro que la noticia no emanó del corresponsal en Chile Philippe Gustin, quien no tendría responsabilidad alguna en el asunto.

.../..

Las noticias sobre la situación chilena que manda continuamente el corresponsal Gustin a Francia se caracterizan, en general, por su objetividad y nunca he visto que sean desfavorables u hostiles al Gobierno, como suele ser el caso de otras agencias noticiosas. Por este motivo y en vista de la conveniencia de mantener las mejores relaciones posibles con la Agencia France-Presse, te he escrito estas líneas a fin de aclarar el asunto.

Te abraza, en espera de verte pronto en Santiago

  
Pablo NERUDA